

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. ... 2'50 Ptas.
SUSCRIPCIÓN: Extranjero semestre. ... 24' "
Número suelto. ... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29, Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Lunes 30 de Agosto de 1937—II Año triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.599

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

Unos 20 aparatos rojos han sido destruidos en tres días

Nuestras gloriosas fuerzas siguen su avance hacia Asturias habiendo ocupado el Valle de Cabuernica. — En Gijón reina la más completa de moralización. — En el mismo frente se puso de nuevo de relieve la supremacía de la aviación nacional. — Se sigue engañando a los milicianos rojos y sigue reinando el terror en la zona por ellos ocupada.

El parte oficial de la guerra

EL DE ANTEANOCHE

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las veinte horas del día de hoy:

Ejército del Norte:
Frente de Santander: En el sector oriental las brigadas de Castilla han seguido reconociendo la bolsa ya reducidísima, pues han llegado ya a la Cabada, Entrambasaguas y Solozana. En el sector occidental el enemigo ha intentado llevar a cabo un contrataque que fué completamente deshecho por una de las brigadas navarras que causó a las fuerzas rojas numerosas bajas. Otra columna de tropa navarra ha continuado avanzando ocupando Cueto del Arenal, cota 347, cota Cerada, y cota 372, quedando junto al pueblo de Cabuernica.

Frentes de Asturias y León: Sin novedad.

Frente de Madrid, Avila y Somosierra: Sin novedades dignas de mención.

Frente de Soria: Volvió a ser atacada nuestra posición de monte Traperero que se ocupó recientemente, siendo briosamente rechazados.

Frente de Aragón: Continúa la presión del enemigo que atacó en varios sectores siendo enérgicamente rechazado en todos ellos y sufriendo enormes pérdidas, entre ellas centenares de muertos. Se han hecho muchos prisioneros y es también muy considerable el número de milicianos que se han pasado a nuestras filas, lo que prueba el gran quebranto y desaliento del enemigo.

Ejército del Sur:
Tiroteos en algunos de los sectores del frente de Granada.

Actividad de la Aviación:
En combate aéreo han sido derribados 8 aviones enemigos y otros 2 probables.

Salamanca, 28 de agosto de 1937 II año triunfal. — De orden de S. E.: El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL DE ANOCHE

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Ejército del Norte:
Frente de Santander: Nuestras fuerzas han continuado las operaciones de limpieza y reconocimiento por el valle de Miera. En el sector occidental también a proseguido

hoy nuestro avance habiéndose ocupado el Alto de la Pedraza, Valle de Cabuerniga y otras posiciones muy importantes. Se han cogido unos cuantos prisioneros y han sido muchos los milicianos que se han presentado con armamento, los cuales solo en nuestras posiciones del norte de la provincia de Palencia se han presentado en nuestras filas 240 con su capitán y oficiales.

Frentes de Asturias y León: Sin novedad.

Ejército del Centro:
Frente de Aragón: En el sector de Huesca, tiroteos. En el de Almuñevar fué rechazado un ataque enemigo con grandes pérdidas para éstos. En el de Villa Mayer no solo se le ha rechazado sino que se le ha perseguido rectificando nuestra línea a vanguardia ocupándose importantes posiciones y cogiéndole mucho armamento entre el que se encuentran 20 ametralladoras y abundante material que aún no ha sido clasificado. En este sector se inutilizaron tres tanques rusos. En los sectores de Fuentes y en los de Belchite han sido rechazados todos los ataques del enemigo. Son elevadísimas las bajas sufridas por los rojos en todos los sectores no habiendo conseguido ventaja en ninguno de ellos.

Frente de Soria: Se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Cogolludo. En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur:

Frente de Granada: En el día de hoy el enemigo atacó nuestras posiciones de Sierra Nevada siendo rechazados todos sus ataques causando muchas bajas. También atacó Lanjaron y no solo se le ha rechazado sino que se le persiguió haciéndole varios centenares de bajas entre más de 50 muertos y cogiéndole varios prisioneros tres cañones, 3 ametralladoras, numerosos fusiles y mucho material.

Actividad de la Aviación:
En el aire nuestros cazas entablaron combate con los cazas enemigos en el frente de Aragón. Han sido derribados por los nuestros 4 Boys y 1 Curtis y tocados gravemente 3 Martín Bombers uno de los cuales llegó incendiado a las líneas contrarias.

Salamanca 29 de Agosto de 1937 II Triunfal. — De orden de S. E.: El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

cho y otro en el brazo del mismo lado. Unos individuos desconocidos situándose en a esquina de una calle le hicieron varios disparos de pistola, haciéndole de gravedad como se ha dicho.

Francisco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas. El Caudillo cumple lo que promete, y aún hace más de lo que promete.

HOY

Esta vez va muy en serio aquello de la evacuación de Madrid. Parece que el tal Mija y los tales y los cuales que lo acompañan en el dominio de la que era capital de la nación, antes de la huida vergonzosa y vergonzante de los capostotes sovietizantes, han llegado al convencimiento absoluto de que vienen mal dadas, y en ellos se ha asentado el justísimo temor de que la cosa vaya poniéndose más y más fea por momentos.

Por lo pronto, aquello del ejemplo dado por Santander tiene que ponerles necesariamente de punta los pelos a todos. A todos menos, naturalmente a Mija, cuya cabeza es monda como una bola de billar. — Por ello sin duda viene desde hace tiempo sirviendo a los del gobierno valenciano de mingo, con todos sus honores y todas sus consecuencias.

Buena señal es, por lo pronto, el hecho de que se active y aun se apresure a toda velocidad la evacuación de Madrid.

Allí no quedarán dentro de poco más que los rusos y demás componentes de las brigadas internacionales. De la gente civil no es preciso que hablemos: los que no fueron en su oportunidad eliminados por las turbas de energúmenos, van siéndolo ahora poquito a poco por la material imposibilidad de vivir. Los que fueron soldados, caídos en la balanza en el platillo rojo, han sido fortísimamente sacudidos por las tropas; Na cionales en las distintas y segundas vic torias en que fueron consagrando su heroísmo. Los milicianos hace va meses que no las tienen todas consigo... ¿qué más puede quedar?

Solamente una cosa: el temor flotando por sobre los espíritus, y con él un convencimiento pleno de que es vano resistir cuando ya la victoria está de las huestes del Generalísimo. A ello no quieren plegarse los dirigentes, para quienes es cuestión de vida o muerte la continuación de la lucha, puesto que ni son ellos quienes exponen el pellejo ni tienen otra salida que la que pueden prepararse al amparo de los que por ellos combaten y a costa de la sangre que vierten.

Para que ello continúe, y siguiendo en sus normas contrarias a la verdad, no acaban de querer reconocer la situación real de la Montaña.

Partes oficiales va, y partes oficiales vienen. Y a lo más que se lanzan es a

decir que en Santander la cosa está difícil.

Pues, no señores: la cosa está facilísima. Va como una seda, exactamente como una seda. Aquello es un engaño verdadero. Y cae continuamente en nuestras manos toda la provincia, como cayó su capital, sin lucha apenas y comenzando aquella pobre gente a vivir de nuevo la vida civilizada de la que les privó la garra roja.

Veán ustedes con qué facilidad se desenvuelve todo, y cómo se va mintiendo al contarnos de problemas con los cuales no ha tropezado ni una vez, el insigne General que guía a España a la victoria.

Azaña ha escrito sus memorias íntimas.

¿Qué contará en ellas?

¿Referirá los motivos de su enemiga declarada al Ejército, que le llevó a destruirlo cuando pudo y cuanto pudo?

¿Hablará de las causas de su huida antespañola?

¿Habrá asentado en ellas sus penurias de covachuelista en Gracia y Justicia durante años larguísimo, comparándolas después con los mayestáticos esplendores de que se rodeó cuando la subida inconcebible que le llevó hasta la presidencia de la república?

¿Habrá en ellas un registro de todas sus relaciones más o menos íntimas, incluye entre ellas las celestinescas mantenidas con los rusos con vistas a la entrega de España a sus apetitos insaciables?

Y lo de Casas Viejas; y lo del cigarrillo en el balcón, después de lo del Turquesa; y, antes, el amargón de «La Corona» fracasada, etc., etc.

Estas memorias de Azaña habrá de registrarlas en su oficina quien le sustituyó en el cargo dentro del negociado de últimas voluntades.

Porque son un verdadero testamento. Y su autor un cadáver.

G. S. A.

«Todos los españoles deben agruparse con el Generalísimo, porque él se acerca a todos, proclamando lo que les une y no lo que les separa.»

ORO VIEJO

Guzmán el Bueno

Estamos a fines del siglo XIII.

La península Ibérica está formada por los siguientes estados cristianos: Portugal que ocupa más o menos el mismo territorio que en la actualidad; Navarra, dada entonces a Francia; Aragón que comprendió además el condado de Barcelona y que acaba de ser engrandecida por su rey Jaime I con Mallorca y Valencia, conquistados a los moros, y Castilla que se extiende desde Galicia hasta Cádiz, formada por los antiguos reinos de Castilla y León que hace poco se han unido para no volverse a separar jamás en la persona de Fernando III el Santo.

Los moros, ya no poseen más que el reino de Granada, que comprende las actuales provincias de Granada, Almería y Málaga.

El rey de Castilla Sancho IV llamado el Bravo, hijo de Alfonso el Sabio y nieto de S. Fernando.

Sancho IV ha tenido que luchar contra su hermano, el infante don Juan, hombre turbulento, tan desleal como cobarde y ambicioso. Hecho prisionero, pidió clemencia y perdón, que le fueron concedidos por el rey bajo juramento de sumisión y fidelidad. Pero el infante faltó a su palabra. No hallando amigos en quienes apoyarse marchó a tierra extraña buscando protección y ayuda para luchar contra su hermano. Es expulsado de Portugal, cuyo rey desea conservar la buena armonía con el de Castilla.

Y entonces busca alianza con los seculares enemigos de la España cristiana. Y va al África y ofrece sus servicios al rey de Marruecos. Este que había sido derrotado en el mar, en aguas de Tánger y en la tierra perdiendo la ciudad de Tarifa, acepta la ayuda del infante y espera y confía en la revancha.

El rey cristiano había dejado la ciudad de Tarifa bajo la vigilancia del caballero Alonso Pérez.

El infante don Juan de acuerdo con el Sultán piensan invadir de nuevo Andalucía y deciden empezar por la reconquista de Tarifa, última ciudad perdida. Al frente de cinco mil moros pasan el estrecho y ponen sitio a la ciudad.

Como cada uno piensa de los demás según es él, y siendo el infante desleal y ambicioso, no creía en la nobleza y fidelidad de los demás, y así lo primero que hace es tentar la lealtad de Alonso Pérez, ofreciéndole grandes riquezas si quisiera entregarle la plaza.

Alonso Pérez, indignado, rechaza la propuesta y expulsa airado a los emisarios que tan vergonzosa propuesta se atreven a hacerle y se prepara para resistir el cerco que ponen a Tarifa los moros.

Atacan estos con toda clase de máquinas de guerra y armas conocidas en aquel tiempo, pero los sitiados resisten valerosamente, esperando en vano los ejércitos del rey castellano.

Transcurridos dos días, insiste el infante cerca del alcaide de Tarifa, haciéndole ver que no vendrá nadie a ayudarle y que en cambio los moros van recibiendo refuerzos. Tendrá que sucumbir a la fuerza del número y por falta de alimentos después de sufrir horrores. Si reparte con ellos sus tesoros levantarán el cerco. Y se retirarán. Y el buen castellano contesta lo siguiente:

— Los buenos caballeros ni compran ni venden las victorias.

Se retiran los parlamentarios. Los jefes moros y el traidor infante Juan, se irritan por enfurecen y buscan y hallan un medio que no puede fallar. La plaza será suya.

Los sitiadores tenían en su poder al hijo mayor de Alonso Pérez. Este lo había confiado precisamente al infante don Juan que lo llevase a Portugal, donde debía educarse al lado de los reyes de aquella nación.

Y el infante lo había retenido como arma a esgrimir cuando fuera necesario. Y la ocasión había llegado. Ya que el vasallo era fiel al rey, heriría en esta ocasión los sentimientos del padre.

Don Juan sabía cuan grande era la fuerza de estos argumentos, porque ya en tiempos de su padre para quitarle la ciudad de Zamora, había cogido un hijo del alcaide del alcázar y consiguió la rendición al amenazar a la madre con la muerte del niño y ante su presencia.

Ahora era más grave la maldad, porque el niño no era prisionero sino un huésped que se le había confiado, creyéndole un amigo y un hombre de honor.

Y sacan al jovencito, atadas las manos, de la tienda donde le tenían preso. Lo acercan a las murallas de Tarifa. Hacen llamar al alcaide y le preguntaron: «¿Conoces a este muchacho?» Alfonso Pérez se había acercado al muro. Conoce a su hijo. Comprende lo que va a pasar. Sabe ahora muy bien que el infante es un hombre despiadado sin corazón.

Ve a su hijo, atado, en manos de verdugos. Oye sus gemidos. Escucha las palabras del asesino: «Si no nos entregas la ciudad, matamos a tu hijo. Una lágrima rebelde quiere salir. La contiene en un esfuerzo. Los ojos del alcaide brillan. Mira un momento a su hijo como si quisiera conservar su imagen para siempre. Su amor de padre es grande. Pero más grande es la nobleza de su corazón. Ha jurado defender la plaza. La patria está en peligro. Y son más grandes aún la fe en su Dios y la esperanza de un más allá donde se encontrarán de nuevo al cabo de los años, muchos o pocos, que tenga que pasar en este mundo. Y con voz firme y serena, tranquilo el ademán, contesta:

— No tuve hijos para que fuesen contra mi tierra, sino para que fuesen contra los enemigos de mi Patria. Si don Juan le da la muerte, a mi me dará gloria, a mi hijo le dará la verdadera vida y a él eterna infancia en el mundo y condenación después de muerto... Allá va mi cuchillo, si acaso le falta arma para cometer la atrocidad».

Y con gesto noble y sereno, lanzó al espacio el cuchillo que llevaba en el cinturón. Se retiró de la muralla y fué al castillo.

Sentóse a comer con su esposa. La pena le roía el corazón pero su rostro estaba como siempre.

En esto los centinelas que habían quedado en la muralla dieron grandes gritos. Era que el infante dominado por el espíritu del mal había hecho degollar al niño. Al clamor de los suyos sale el alcaide. Pregunta y le dicen lo que pasa. «Creía que era el enemigo que entraba en Tarifa replicó».

Pero los cristianos sintieron la afrenta y el dolor. Se exaltó su furor. Cada uno juró en su corazón, morir e ir a ces antes que rendirse. Y lucharon con más coraje que nunca. Resistieron los asaltos y ataques de los sitiadores. Y estos viéndose fracasados y con miedo a los ejércitos que de Sevilla venían ya

en socorro de Tarifa, levantaron el cerco que había durado seis meses, volviéndose al África.

comparándole con Abraham, le decía que en adelante le llamaría "el Bueno". Le hizo presentar a Alcalá y ante los prelados, caballeros y el pueblo dijo, después de abrazarlo: "Aprended a sacar labores de bondad. Cerca tenéis el dechado".

JUAN CAPO VALLS DE PADRINAS

Alocución del general Queipo de Llano

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Buenas noches señores! La última reunión celebrada por el Comité de no intervención, ha fracasado como las anteriores. Pues la proposición presentada por el representante de Inglaterra ha sido una vez más rechazada por las pretensiones del representante ruso. Es decir, el Comité continúa ayudando a los rojos, a pesar de que éstos digan que aquel ayuda a Franco.

El Comité de no-intervención, hostigado por aquella nación, se opuso al reconocimiento de la beligerancia del Generalísimo. Referente a la actitud de izquierda, a la creación del frente popular inglés, hay que hacer destacar la significación de Lloyd George, porque este individuo ha hecho unas declaraciones en las que dice que el Gobierno de Inglaterra debiera tomar una actitud neutral, de manera que no dejase ganar al General Franco, criticando la actitud del Gobierno inglés porque no ha realizado lo que a él le parecía debía hacerse. Yo supongo que debe decir que está bien, la ayuda de Francia, que deja pasar por sus fronteras a gran cantidad de material de guerra además de otro, desembarco en Marsella, por los buques rusos cargados de armas, que temen llegar a puertos rojos de Levante. Yo creo, a pesar de estas manifestaciones, que Lloyd George sabe los asesinatos cometidos por los rojos en España; y no puedo comprender como ha hecho dos declaraciones completamente opuestas. Una en la que decía que el G. Inglés estaba en contra del de Valencia en vista de los asesinatos. Y esta, que hemos dicho.

El frente popular es una verdadera infamia. Tenemos el ejemplo en Rusia, donde se tiene un régimen criminal, asesinando a mansalva, al igual que el credo del sacerdote de la Marsellesa: "Que muera el que no piense igual que pienso yo...". Es decir, que en Rusia son muertos, militares, hombres de Estado, por el solo delito de no pensar como Stalin.

El comunismo debe desaparecer.

Rusia debe desaparecer del mapa, debe quedar exterminado, pues es una maldición humana. Ya lo expuso Mussolini, en su reciente discurso pronunciado en Palermo.

Los rojos afirman ahora, mejor dicho, esperan temerosos, la próxima visita de Mussolini a Alemania, y la entrevista que celebrará con el Canciller, y Jefe del Estado alemán Hitler. Dicen los rojos, que esta conferencia será la causa de la perdición de España. Yo sostengo lo contrario, este eje Roma-Berlín, será la salvación de Europa y permitirá una paz duradera.

Llegan noticias de Santander, que dicen que la situación en la población ha mejorado mucho. Pero se tiene una impresión de las personas asesinadas durante la dominación roja, que se eleva a 9.000, la mayoría de ellas fueron atadas de pies y manos y arrojadas a la bahía, sin ninguna piedad. Muchas veces los cadáveres flotaban y, sin ser recogidos eran arrastrados a la deriva.

También me llegan noticias de mi amigo Moratino, el cual es muy probable que se encuentra actualmente en Gijón. Este, ha huído como en Bilbao, dejando el micrófono abierto, y la emisora intacta. Lo que no puedo afirmar, es si este amiguito se encuentra actualmente en el extranjero o habla otra vez por la emisora de Gijón.

Llegan otras noticias que dicen que la CHECA madrileña ha vuelto a intensificar los registros domiciliarios y las consiguientes detenciones. Ahora, se ha prohibido terminantemente la salida de la ciudad a cualquier individuo militar; mientras que los otros, los paisanos, es un favor que hacen al Estado, al salir de la capital española.

A continuación el general lee el parte rojo de ayer; pero debido a las interferencias de que ha sido objeto, no ha podido ser recogido. Su ayudante lee finalmente, la lista de los donativos.

Después de la conquista de Santander

Se restablecen las comunicaciones

Santander.—Ayer quedaron restablecidas las comunicaciones telegráficas con toda la España Nacional. Por la conquista militar pronto quedarán restablecidos todos los servicios que se vienen realizando con toda precisión. Ayer a las nueve de la noche el Director de telégrafos cursó un telegrama diciendo que había quedado restablecida la comunicación telegráfica con toda la España Nacional que dice lo siguiente: Me es grato saludarle y al grito de Viva el General Franco y Arriba España.

La Universidad

Valladolid.—Con motivo de la total liberación del distrito Universitario de Valladolid y de la Costa de Santander esta mañana se reunió el Claustro Universitario y a propuesta del Rector se acordó por unanimidad nombrar Presidente "honoris causa", a su Excelencia el GENERALISIMO FRANCO, como Salvador augusto de la Nueva España, restaurador de la justicia y encarnación del ejército y las milicias.

Agotados los sellos que se venden para la construcción del Monumento a los caídos en Manacor.

(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.)

El proceder de los franceses

Salamanca.—El proceder de las autoridades francesas para con los refugiados de la zona de Santander ya se conoce demasiado porque es vox populi a los evadidos se les llama heridos y se los llevan a algún puerto francés. Desde allí internan a los milicianos a la España roja. Sabido es que el derecho de internamiento no puede ser ejercido por ningún neutral. A todas estas cosas las juzga el gobierno francés de sucesos sin importancia.

París.—La prensa y la opinión pública protestan enérgicamente por el internamiento a España de los refugiados procedentes del norte.

En Valencia aun no se han enterado

Valencia.—El gobierno de Valencia todavía no ha dado la conquista de Santander por nuestras tropas. El ministro de defensa, Prieto manifestó que la situación de dicha ciudad es muy delicada. Como tarde mucho Indalecio Prieto en decirlo a sus borregos, tendrá que darles la caída de Santander, Gijón y Madrid.

No os hacemos una súplica. Os recordamos un deber. Comprad sellos pro Monumento a los caídos en Porto Cristo.

(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.)

Cunde el desaliento

Santander.—Gentes procedentes de pueblos del oeste de la Provincia de Santander dicen que en la población reina el mayor de los desconciertos. Ha cundido la desmoralización entre

Siempre adelante: no hay descanso

Crónica de «El Tebib»

Crónica de Santander — Las brigadas de Navarra continúan su camino hacia Asturias para liberar el menor tiempo posible lo poco que queda de tierra santanderina en poder de los milicianos de las brigadas rojas asturianas que se batían en retirada, mejor dicho que no se batían porque solo no batiéndose se explica que la jornada de hoy después de ocupar Valle de Cabuerniga nuestros muchachos se han enfrentado con la sierra del Escudo y advierte que esta Sierra no es la situada al sur de Santander, sino la del mismo nombre al oeste de la capital que es el último baluarte santanderino, pues luego ya de entrar en la región del Valle de Potes y dentro de esta sierra ha llegado hasta Dresi que es su cumbre principal.

Entre tanto ha seguido la labor de limpieza en el interior de la provincia y se recogen prisioneros por todas partes pues fueron muchos los rojos que al conocer la capitulación de Santander tiraron las armas en cualquier parte y se marcharon tranquilamente a sus pueblos y caseríos donde ahora a medida que van llegando nuestras tropas en su labor de limpieza se presentan voluntariamente pues ya se ha desechado el terror que les habían inculcado sus jefes y dirigentes de que nosotros nos comíamos crudos a los milicianos.

Son ellos mismos los pobres vencidos quienes indican a nuestros servicios de recuperación dónde están las armas que arrojaron al decidir la rendición. La labor de este servicio

los milicianos y se ha hecho extensivo el desfallecimiento entre los milicianos.

A los milicianos rojos de Asturias se intenta animarles pero les ha racionado las municiones en espera de que llegue nueva remesa. Sinceramente creemos que no ha de llegarles esta vez la esperada remesa.

Interferencia

El Servicio nacional del trigo ha comenzado ya su campaña y esta mañana el Secretario Nacional ha dado una conferencia sobre la cuestión del trigo en Zamora. Ha explicado las ventajas que supone seguir las normas dictadas por el Generalísimo y los peligros que acarrea el no seguirlos.

Acabó diciendo que todos tienen que ayudar a fin de que pueda llevarse adelante esta gran obra nacional del trigo.

En el valle de Cabernica

Santander.—En el día de hoy ha proseguido el avance de las fuerzas nacionales hacia el Oeste habiendo ocupado el Alto de la Pedraza y el Valle Cabuernica y otras.

El pánico de los rojos de Santander y Gijón es enorme

Baleta, 29.—También las radios de Gijón como el famoso consejo de defensa del norte están funcionando en su sesión para la gente. Comenzó pidiendo albergue para las numerosas familias evacuadas de Santander y antes de Vizcaya. Prosiguiendo sus advertencias llenas de imperativa precaución contra la aviación nacionalista y terminó hoy llamando a los milicianos de Santander, que no aparecen por parte alguna.

Apesar de esta urgencia de última hora, esas horas de agotamiento y de angustia que en todos los ordenes parecen insignificantes, los aviadores nacionales continuaron surcando el cielo de la Asturias roja. Docenas de aparatos vuelan en todas direcciones con un señorío magestuoso que tiende aterrorizados a los pobres rojillos. Todos los servicios públicos de Gijón se han suprimido durante el día; transportes, tranvías, reuniones, etc., etc. Y no decimos nada de los establecimientos de comercio porque estos hacen tiempo que los suprimió la floreciente economía marxista.

La radio no cesa de dar consejos, de esaltar amenazas de estimular el valor masculino y la presencia de ánimos en las mujeres, de señalar normas para acosar de sorpresas aéreas. Todo inútil. Ni los habitantes de Gijón ni los de Avilés ni los milicianos que llegan a

todo correr por la costa hacen caso de la radio ni del consejo de defensa del Norte.

El propio Rojo empieza a vivir las horas de agonía que se producen en toda destrucción. Los asesinos de aquellos héroes que murieron vitoreando a España en medio de las llamas de S. Mañicas y Zapadores se debaten ahora en una zozobra y remordimiento que ellos mismos no encuentran salida ni por el intenso camino del mal.

Gijón vislumbra una hora de justicia que está llamando a sus puertas con golpetazos fuertes. Los 7000 fusilados de este año de salvajismo y vilziza exigen de nosotros un esfuerzo y marcan una ruta a esa justicia que se aproxima inexorable. El Gijón de las víctimas arrojadas en los acantilados de Santa Catalina, el de los asesinados en aquellos amaneceres trágicos de la playa de San Lorenzo— aquel pobre pobre D. Eguito Alvarogonzalez Lenguida que no pudo acabar su vida española—sienta pasos de civilización y de venganza y huye de esta justicia nuestra y pretende escusarse de sí misma y de sus crímenes.

Vano empeño el de los gijoneses que se tiñieron en sangre de inocentes; ni la radio con sus amenazas, ni los refugios con sus seguridades de momento podrán acallar esta voz de remordimiento y esta exigencia de los

— ¡Qué bien desfilaron el otro día nuestros marinos! ¡Cuántos elogios les prodigaste! ¡Cómo te enorgullecías recordando sus gestas! ¿Verdad que estabas satisfecho? — Pues si tan entusiasta te sentías, ¿no te pesa considerar que poco o nada has hecho a favor de nuestra Marina? ¿Porqué no has contribuido aún, con tu donativo, a la construcción del nuevo acorazado «España»?

milks de asesinados. Ya pueden prevenirse ya puede el general Guli Uribarri telegrafiar a Valencia pidiendo socorro y subrayando de que es la única forma de que cada uno esté en el puesto que la República le exige.

En Gijón en Asturias toda ya nadie está en su puesto ni se piensa en la República de Azaña el megalómano, es más urgente la necesidad de un refugio contra la aviación; es muchísimo más el de los fusiles de los criminales de suplicar una rendición inmediata que ponga fin a la angustia, a esta agustia a la que clamaba hace algunos momentos Aurelio Fernández secretario de las Juventudes unificadas, gobernador interino de Asturias

«Les habían dicho que Zaragoza estaba en su poder»

En Aragón hemos derribado estos días 28 aparatos

La tierra aragonesa siente marchar sobre sí desde hace unos días un nuevo elemento guerrero que hasta ahora apenas lo habían conocido. El tanque, muy rara vez, lo habían utilizado aquí los marxistas en sus distintas ofensivas. También de tarde en tarde nuestras tropas lo habían puesto en juego para sus avances.

Es ahora desde la iniciación de la ofensiva roja sobre el frente de Zaragoza cuando próximo a las carreteras y a lo lejos en el campo enemigo se ven moverse pesadamente estas masas de color ocre que apenas se destacan sobre los campos secos de Aragón con una presión asombrosa como las manadas de monstruos antediluvianos que en edades remotas poblaron nuestra península.

Lo ha exigido la actuación del enemigo. El mando nacional responde siempre en los términos en que se le habla. Hasta ahora los marxistas no habían desplegado en toda la campaña en el frente de Aragón una ofensiva violenta como la que en estos días han desencadenado. Esto puede asegurarse sin temor de error.

Han traído los rojos para esta formidable ofensiva decenas de tanques. Aunque han llegado tarde para la suerte de Santander—sus mejores tropas de choque. En el frente de Aragón se concentraron ahora todas aquellas brigadas que en el frente de Madrid y en Brunete intentaron hacer poco más de un mes indultar a Bilbao de la pena a que la habían condenado el ejército español.

Las hordas internacionales causantes de toda clase de atropellos; las brigadas de voluntarios rojos factores de la vergüenza de la España roja; las masas de movilizados forzados que forman el ejército popular marxista suma de toda la antigua marxita.

Valencia lo espera todo de esta ofensiva. Yo diría que ahora se juega el gobierno rojo lo poco que le queda de crédito entre sus hordas y sus amigos. Para Negrín y Prieto es indispensable lograr un éxito por leve y pasajero que sea para que sus padrinos de más allá de la frontera no les abandonen en su suerte que nuestro GENERALISIMO tiene decidida.

Ha creído Miaja el grotesco general en jefe del ejército rojo que el frente más adecuado para intentar la jugada era el nuestro: El de Aragón.

Todo lo más prestigioso del ejército rojo ha sido traído a Aragón. Viene en él la brigada Lister, la del Campesino, y al mando de todos ellos el traidor Maximino.

El día 24 iniciaron su intenciona y hoy después de tres asaltos y tentativas la horda presiona todavía sobre los mismos puntos a que pudo llegar en su primera embestida. Pero el enemigo no ha cedido.

Hoy el mando rojo había dispuesto un ataque general sobre varias posiciones. Las masas rojas han intentado avanzar y delante de la infantería abrían marcha varios tanques rusos. En otros puntos algunas masas que han lanzado al asalto de nuestras líneas pero no obstante su presión el enemigo ha sido rechazado y al final de la jornada nuestras líneas están donde estaban.

Entonces se ha producido un hecho curioso. Después del ataque tan violentamente rechazado nuestros soldados han visto con asombro que por la carretera de Zaragoza avanzaban como tres compañías de milicianos rojos fusil en bandolera, manta terciada en pleno paseo militar. Al llegar cerca de nuestras líneas una lluvia de metralla ha dado en tierra con gran parte de los presumidos milicianos y algunos de estos en su estupor se han dejado apresar. Han expresado su actitud en estos términos: "Nos han dicho que Zaragoza estaba ya en nuestro poder".

Se dirigen a la capital sin sospechar que en el camino les salieran al paso los fusiles de los buenos españoles.

También la aviación ha actuado brillantemente. Bien puede asegurarse que corresponde a nuestros héroicos aviadores la mitad de la victoria, porque victoria grande ha sido el poder conseguir y haber conseguido detener al enemigo el de obtener los objetivos que el mando rojo les había señalado.

En los cuatro días de presión han derribado nuestros aviadores 20 aparatos rojos. Hoy a esta cifra hay que

añadir otros ocho que al intentar impedir la acción de nuestros bravos bombarderos han sido derribados por nuestros cazas.

El enemigo se obstina en machacar. Sus radios y su prensa hablan de imaginarios triunfos conque intentan contener la caída moral de sus combatientes.

Los mandos rojos en proclamas y favillas declaran a los milicianos la necesidad absoluta de ganar esta batalla para ellos definitiva; pero olvidando a España en este frente los soldados de Aragón que por luz tienen a la Virgen del Pilar y sabrán dar su vida si su vida es necesaria para que el enemigo no de un paso adelante.

Noticias del frente de Aragón

SE ASEGURA QUE HAY 30 MIL BAJAS ROJAS

Frente de Aragón.—A media hora de del día de hoy la aviación nacional había tenido ya un rotundo éxito y llevaba derribados a cinco aviones rojos en combates aéreos en las cercanías de Belchite.

La bolsa que en el frente se formó a los que habían intentado infiltrarse ha quedado cerrada quedando aborrecidas las tropas que allí dentro habían a merced de las fuerzas del General Franco.

Las tropas al verse acorraladas por tener como salían las huertas rojas de sus posiciones en grandes masas eran contenidas por la infantería nacional y sus ametralladoras que les han causado enorme estrago.

En el curso de las operaciones de Aragón se han hecho treinta mil bajas al enemigo.

En los últimos combates en el frente de Aragón sector del Ebro se firmó según declaración de los prisioneros la enorme cantidad de cañones de las tropas rojas.

Interferencia.—Labrador: mientras se monta el servicio nacional del trigo, la Delegación Provincial de Agricultura de Falange de los sindicatos y entidades podrán facilitar créditos con garantía de trigo. Arriba el campo.

EL REDOBLE DEL TAMBOR RATAPLAN con ANTONITA COLOMER LA VERBENA DE LA PALOMA el film cumbre

PROGRESO URBANO. S. A. Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en cumplimiento de los Estatutos que convoca a Junta General Ordinaria, se celebrará en el núm. 29 de la Plaza de Corti, el día 7 de Septiembre de 1937.

Los Sres. accionistas deberán presentar sus títulos con veinticuatro horas de anticipación y recoger su papel de asistencia.

Palma 30 de Agosto de 1937.—Por A. de la J. G.—El Presidente, José Ferrer.—El Vocal Secretario, José Laguer.

PRIMER PISO con baño y cinco habitaciones, se alquila por setenta y cinco pesetas. Calle Capitan Vila, 53

El medio millón de combatientes del Generalísimo Franco crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la Nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España una, grande y libre.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 31 de Agosto de 1937.—II T. Jefe de día, Coronel de Infantería don Juan Verd Sastre.

Orden General del día 28 de Agosto de 1937. II T., en Palma de Mallorca. I.—CONSEJOS DE GUERRA

1.º—A las diez horas y treinta minutos del próximo martes día 31 del actual...

2.º—A las diez y siete horas del próximo martes día 31 del actual y en el local que ocupa el Regimiento de Artillería de Mallorca...

II.—REVISTA DE COMISARIO Art. primero.—La revista de Comisario del próximo mes de septiembre se pasará en esta Isla con arreglo a las siguientes instrucciones:

Primera.—Se señala el día primero para dicha revista; principiando a las nueve horas para todas las fuerzas de la guarnición.

Segunda.—Presidirán el acto de la revista con arreglo a lo dispuesto en el artículo 19 del Reglamento aprobado por Decreto de 7 de diciembre de 1892 (C. L. núm. 394), los Comandantes Militares de las Plazas con excepción de la de Palma en la que se pasará ante los Comisarios de Guerra de segunda clase don Luis López Becerra, don Enrique Pujol Bargalló y don Manuel Iribarren Cuartero...

Tercera.—Por delegación mía en los Cuerpos y Dependencias de la Plaza de Palma presidirán el acto los Jefes de unos y otras, haciéndolo como previenen los artículos 10 y 11 del citado Reglamento cuando así correspondan.

Cuarta.—La revista en esta Plaza se pasará por el orden que a continuación se expresa:

Ante el Comisario de Guerra de segunda don Luis López Becerra, los Grupos de Intendencia y Sanidad Militar de Baleares.

Ante el Comisario de Guerra de segunda don Enrique Pujol Bargalló, Regimiento de Artillería de Mallorca, Batallón Ingenieros Mallorca, Fuerzas en posición, Comandancia Guardia Civil Baleares, Quinta Comandancia de Carabineros, Sección del Cuerpo de Seguridad y Asalto.

Ante el Comisario de Guerra de segunda don Manuel Iribarren Cuartero, Comandancia Militar, Caja de Recluta núm. 57, Región Aérea de Baleares, Castillos de la Plaza, Campos Concentración de Prisioneros, Milicias Nacionales y Academia Militar de Lluç. Terminada la de las Unidades Orgánicas la pasarán los señores Jefes y Oficiales de Remplazo, disponibles y demás personal autorizado para residir en esta Plaza, en la Comandancia Militar (Habilitación) en la cual presentarán los respectivos justificantes para su autorización los que deban pasar la revista en esta forma antes de las 12 horas de dicho día.

Artículo segundo.—Servicio de la Plaza de Palma para el mes entrante: Médico: Alférez Médico, don Pedro Balaguer Juan, que tiene su domicilio en la calle de la Cordelería núm. 33-1.º

Maestro Armero, don Germán Sierra Giménez, del Regimiento de Artillería de Mallorca.

Imaginería, don Juan Ferrer Andreu, del Regimiento de Infantería de Palma núm. 36.

Herrador, don Pedro Gelabert Cladera del Regimiento de Artillería de Mallorca.

Imaginería don Juan Roig Planells, del Regimiento de Infantería Palma 36. La asistencia a los organismos que no tienen Médico, Maestro Armero ni Herrador de plantilla o asignado de modo permanente por orden especial, estará a cargo de los designados para el servicio de plaza.

Transeúntes.—Un oficial del Regimiento Infantería Palma 36.

Juez de Guardia, Comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansó. Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Orden de la Plaza de Palma de Mallorca del día 28 de Agosto de 1937.—II T.

El día 1 de septiembre próximo a las diez y once horas respectivamente, se reunirá en las oficinas del Parque de Intendencia la Junta de Plaza y Guarnición de Mallorca con objeto de proceder a la contratación del suministro de artículos necesarios al referido Parque y a las fuerzas de la Guarnición de Ibiza.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y cumplimiento.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Orden General del día 29 de Agosto de 1937. II Año T. en Palma de Mallorca:

I.—CONSEJOS DE GUERRA.

1.º—A las diez horas y treinta minutos del próximo miércoles día 1.º de septiembre venidero, se reunirá en el local que ocupa el Regimiento de Infantería Palma núm. 36, el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que deberá ver y fallar la causa número 562 del corriente año seguida por los trámites de juicio sumarísimo por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Pedro Mateu Mairata, contra el soldado de Infantería Francisco Segura Hernández, por un delito de auxilio a la rebelión.

2.º—A las diez y siete horas del próximo miércoles día 1.º de septiembre venidero se reunirá en el local que ocupa el Regimiento de Artillería de Mallorca, el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo, que deberá ver y fallar la causa número 365 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Cosme Parpal Vilalonga contra el soldado de Artillería Rafael Sorvera Servera, por un delito de desertación al frente del enemigo.

INDULTO A propuesta del Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares, ha sido conmutada por la inferior en grado la pena de muerte que, por Consejo de Guerra fué impuesta al paisano Guillermo Adrover, por un delito consumado de adhesión a la rebelión militar.

De Teatros

Para hoy se anuncia un nuevo programa de cine formado por tres películas de gran éxito.

Se proyectarán "El redoble del tambor...", "Rataplán...", con Antonita Colomer y el gran film musical "La verbena de la Paloma..."

Para el jueves se anuncia un colosal programa con la reposición de la gigantesca película "I. F. I no contesta...", la obra maestra de la pantalla que tan grandioso éxito obtuvo cuando se estrenó.

En el mismo programa figurará el delicioso film "El es ella...", y además se estrenará el "Noticiario U. F. A.", con las más sensacionales noticias mundiales.

Para mañana se anuncia en este salón el estreno de la producción Cifesa titulada "En los frentes de Aragón...", primer reportaje cinematográfico que ha sido impresionado en estos frentes.

"En los frentes de Aragón", será presentado en su versión hablada en español y en él tendrá el público ocasión de ver los estragos ocasionados por aviones rojos en las importantes ciudades de Zaragoza, Huesca y Teruel, en las cuales la piratería marxista se ensañó bombardeando la población civil y especialmente la catedral de Huesca.

"En los frentes de Aragón", es un film que hará desfilar todo Palma por el cine Born.

MAÑANA:

SERVICIO AEREO — Llegará a Pollensa avión de Melilla y Cádiz. Saldrá de Pollensa avión para Roma. MERCADO — Se celebrará en Artá, Montuñi, Llubi y Porreras. LIRICO — Sesiones de cine sonoro de las 3 de la tarde. BORN — Sesiones de cine sonoro de las 3 de la tarde.

Un monumento a los que cayeron en Porto-Cristo

Sobre unas rocas, que se asoman atrevidas al Mar nuestro, al trozo de Mar Latino, que penetra majestuoso en Porto-Cristo, se levantará sencilla, con dirección al cielo, un monumento.

Monumento en honor de los caídos en la memorable jornada de Porto-Cristo, primera barrera que Mallorca opuso a las pezuñas marxistas que fuzgadamente la macillaron.

Monumento modesto, de arquitectura sobria, pero de significación histórica y de simbolismo magnífico, que recibirá imperturbable los azotes de Natura enfurecida, imitando a los héroes mallorquines que hicieron de sus pechos corazas para enfrentarse con el vendabal, que viniendo desde las estepas siberianas osó barrer nuestro bendito y maravilloso suelo.

Monumento que Mallorca debe levantar como ofrenda emocionada a esas mocedades que vistiendo camisa azul o kaki, cayeron plenas de vida y de energía para que Mallorca no dejara de ser española y católica y que hoy, en este segundo año de Guerra Santa, allí en el cielo, firmes, erectas, impasibles, velan por nosotros y por la Patria.

Fueron héroes, fueron mallorquines aguerridos, de los mejores del campo y de la ciudad los que derramaron su sangre impetuosamente juvenil, para que entre símbolos impopulares: flechas, yugos y cruces, Mallorca, la incomparable, no fuera arrancada a la Madre España, no fuera sometida al látigo soviético y no pudiera brillar con tetrico y macabro fulgar entre las estrellas de su firmamento, ninguna estrella de cinco puntas que llevara colgados, prendidos de ellas, al Hambre, el Crimen, el Sacrilegio, el Caos y la Muerte.

Mallorquines!, acordaos ahora de ellos. Contribuid con vuestro DINERO a la construcción de este Monumento. Sólo unos CENTIMOS que se os piden, para honrar a los que permitieron con el sacrificio de sus vidas, que conservéis vuestro hogar, vuestra hacienda, vuestros hijos y vuestra Patria.

Sed lógicos con los que murieron para que vosotros pudierais sufrir

con himnos y clamores, sufrir con un sufrir que es espera anhelante, que es plegaria ferviente, que es promesa de Amor.

Conmóveos hasta lo más hondo de vuestras entrañas ante nuestros Muertos, ante nuestros primeros que entendieron la poesía cruda del heroísmo, que comprendieron las primeras sillamadas de la España que hoy se bate con ritmos de tumultuosas emociones, en busca del Imperio.

Enorgulleceos de vuestros hermanos—niños casi todos—que dejaron esta Vida, que apenas habían vivido, que escasamente habían gustado, para que nosotros pudiéramos continuar viviendo con paz y bienestar en la Hermandad Azul, para que nosotros pudiéramos ser partícipes gozosos de la Resurrección de España.

Ellos se fueron alegres, sonrientes, con el canto roto a flor de labios, porque en aquel Amanecer, morían por su Dios y por su Patria, por una Patria nueva, tensa y altiva, por una Patria en la que hubiera más justicia, más pan y más amor. Ellos sabían que su Muerte era en holocausto de una España Mejor, de una España Grande. Y ellos presentían que Dios los premiaría con la Vida Eterna, infinitamente azul, como será la camisa que quedó simbólicamente pegada a la tierra, cuando sus ojos se cerraron.

Mallorquines!. Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.—creadora de la idea pondrá a la venta unos sellos que costarán cincuenta céntimos. Adquirid todos los que podáis, los que vuestros medios os permitan. No seas tacaños. Adquirirlos como mallorquines, como nacional-sindicalistas, como españoles. El monumento está en marcha, y para ello se necesita la cooperación entusiasta y el decidido apoyo material de toda Mallorca, su distinción alguna.

(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de Baleares).

FRANCO, FRANCO, FRANCO. ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Fiesta Escolar en el Arenal

Ya que la Comisión Gestora de nuestro Ayuntamiento nos ha demostrado en el tiempo que va de guerra la espléndida manera con que ha administrado nuestros intereses ciudadanos sin desatender en lo más mínimo, al revés, haciendo acrecer en algunos casos sus servicios y obligaciones para sus gobernados, creo un deber de conciencia y ciudadanía movido a un impulso del deber que todos tenemos que cumplir, dedicar un aplauso a dicha Comisión Gestora de nuestro Ayuntamiento y en manera especial a su Comisión de Cultura por lo bien y acertado en su labor que en bien de las Colonias Escolares ha desarrollado en el presente verano.

El domingo pasado día 15, los padres que como de costumbre vamos a visitar a nuestros hijos que tenemos de colonos en la Colonia del Arenal, nos deparó nuestra buena suerte una agradable sorpresa que nos emocionó y nos demostró de que manera, y con que interés y cuidado dicha Comisión selecciona el personal dirigente de sus colonias para que atiendan, instruya y guía de nuestros hijos que dicho sin hipérbolo en la mayoría de los casos están mejor cuidados, atendidos y alimentados que en sus propias casas.

Al llegar cerca del espléndido edificio escolar que se divisa en lontananza, divisamos los niños de dicha Colonia que como grupo de alegres palomas remontando el vuelo corrían al encuentro de sus padres y familiares.

¡Qué alegría! Qué satisfacción sentimos todos los padres al contemplar sus rostros antes flácidos, marchitos y ahora encendidos, tostados, morenos, sanos saturados por el sol y las brisas de nuestras playas que realizaban más y más la hermosura de sus caras. Pero ¡qué guapo estáis hijos míos! qué bien os prueba queridos! Estas eran las exclamaciones de los padres que embelesados y gozosos contemplábamos a nuestros tiernos retoños. Mientras tanto alejados unos pasos de nuestros grupos la dignísima Directora doña Francisca Vidal, valiosísima colaboradora

del sol y de la satureza, secundada por sus entusiastas y simpáticas auxiliares señoritas Gil y Cladera, contemplan sonrientes y satisfechas las escenas que acabamos de describir.

Pero... no paró aquí la cosa, después de las demostraciones de expansión y alegría por nuestra llegada, los mismos niños queriendo demostrarnos su contento y júbilo por estas en la Colonia nos iban haciendo como amitos los honores de la casa, enseñándonos toda la Colonia: ésta es mi cama, ésta es mi mesa, éste es el lugar que yo me siento para comer, aquí el de la Directora, etc., recorriendo minuciosamente y enseñándonos toda la Colonia, desde la entrada hasta la cocina, pasando por todos los departamentos que en ella existen no dejando ningún rincón por enseñar, ni sitio por escudriñar; reinando por doquier el orden, la espléndida y la blancura, sinónimo de sencillez, limpieza y elegancia, que era la mejor forma y satisfacción con que nos demostraban su agradecimiento y contento aquel grupo de aves cantarina.

Después de lo descrito tuvimos ocasión de ver los espléndidos trabajos manuales confeccionados por las niñas bajo la dirección de sus profesoras, como dibujos, adornos físicos, etc., obséquiándonos seguidamente con una espléndida fiesta cultural en donde pusieron dots las niñas de gran precocidad, demostrando en el desempeño de sus enseñanzas, pues recitaron desde el clásico romántico patético romance antiguo, hasta la más moderna poesía pasando por oda la gama de diálogos, canciones escolares y patrióticas, con un ajuste y una precisión que nos hacían exclamar de aplausos y admiración por lo bien ajustados que las cantaban. Paa final de fiesta nos dieron una exhibición de gimnástica.

Terminó la fiesta cantando himnos patrióticos en honor a Cristo-Rey, a la Patria y a Franco, con un "¡Viva y Arriba siempre España!".

UN PADRE DE FAMILIA

OFRECESE

Servicio castellano, media edición, cultura, Veri 19 (616)

500 PLAZAS DE AUXILIARES INTERINOS DE CORREOS y otras tantas para Telégrafos—Varones y Hembras Fdad 16 a 35 años. 200 pesetas mensuales. Ortografía, Mecanografía y Geografía. Instancias hasta el 23 Septiembre. Más informes, D. Ernesto Gené Munich, (Oficial de Correos), Conquistador, 32—2.º

LICEO ESPAÑOL CONDE SALLEN, 41 TELEFONO 1926 El día 1.º del próximo Septiembre empezarán las clases de PRIMERA ENSEÑANZA Consistente refugio recién construido.

BORN MARTES Sensacional estreno EN LOS FRENTES DE ARAGON Zaragoza - Huesca - Teruel Primer reportaje de estos frentes En el mismo programa LA CONSENTIDA por CAROLA LOMBART

Al cerrar la edición

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Más noticias de Aragón

Zaragoza.—Han continuado los combates en la zona de Belchite donde se ha desarrollado la lucha de estos días. Las tropas rojas se encuentran en una situación insostenible por haberlos apoderado de una importantísima posición, merced a la cual los rojos se encuentran sin salida posible intentando romper en las operaciones de ayer el cerco que les asfixiaba. Hoy por la mañana se llevaron a cabo violentos ataques, atacando con grandes masas de hombres; pero nuestras ametralladoras y armas automáticas bien emplazadas cortaron el intento. Nuestros soldados bien parapetados esperaron al enemigo y cuando lo creyeron conveniente abrieron fuego mortífero produciendo estragos entre los combatientes marxistas. Se ha cogido muchos prisioneros confirmando que los hombres que han caído fuera de combate en su zona durante las operaciones fracasadas en Aragón ascienden a 30.000. Al medio día en un combate aéreo fueron derribados cinco aparatos, cuatro «Bovis» y un «Curtis» y tres «Martins Bombers» que han sido tocados por nuestros cañones, uno de ellos cayó incendiado en nuestras líneas. En los últimos combates se ha podido comprobar

Marina Sr. P... se hallaba el Fiscal Jefe de la Audiencia Sr. Pedro de Alcántara, jefes militares de los distritos de armas, los que salieron representantes de los países amigos. A las once y minutos la reunión con los representantes diplomáticos se dirigió al Parque de Huesca donde tenía que desarrollarse el citado programa de homenajes a tres países amigos. A su salida, el público vitoreó cariñosamente a las autoridades así como a Alemania y Portugal. A las once y media horas el Parque la comitiva de las tropas del ejército, Falange Española y Portugal se habían situado frente a la tribuna; en este momento una ruidosa y honrosa a los representantes y autoridades; la banda tocó el himno Nacional; de un público prorrumpió en clamores de viva a Alemania, Portugal y España; también se oyeron los nombres de Hitler, Mussolini y Franco. Los representantes correspondientes de las muestreas de carifio de España y al GENERAL FRANCO. Junto a la tribuna se hallaban los niños de la Casa de la Cordia con su Banda Infantil, que les ocupaban sitios próximos a la tribuna la que aparecía adornada con franjas de los colores nacionales de las Banderas de Italia, Alemania y Portugal. Las autoridades militares pasaron revista a la tropa que les rindió honores; la música interpretó el Himno Nacional. A continuación fué descubierto el Alcaide de la Villa la plaza de la entrada del Parque, que el Parque de las Tres Naciones Alemania y Portugal. La plaza muy artística ostenta los colores de las tres grandes naciones aliadas España. Los representantes diplomáticos y autoridades se dirigieron a la tribuna donde tenían que presentarse los discursos; en este momento una niña de la santa Casa de la Cordia ofrecía un ramo de flores. berndor Militar. Lazos de los colores nacionales que los de los representantes diplomáticos habían sido confeccionados las beneméritas que prestan servicios en aquel campo bélico.

De Santander

Frente de Santander.—¿Dónde están los Navarros?, están pregunta ha ido de boca en boca. Estas Brigadas de boinas rojas que pasaron sobre Santander, colocaron la bandera y siguieron su marcha triunfal. A primeras horas de la tarde se supo que una brigada de Navarra había entrado en el Valle de Cagüernca. El cronista en su información no nos habla de las restantes brigadas que sin darse punto de reposo van devolviendo la montaña a la España de Franco. Desde hace más de un año Santander no conocía la alegría, ayer el Paseo de Pereda se vió al mediodía animadísimo y ahora hagamos una observación: el sombrero femer no tan extendido hoy en día no se veía en Santander, he visto las primeras mantillas que han salido del fondo de las arcas para ir con ellas; con el rosario que manos piadosas han ostentado como una conquista más de los soldados de España, ¡os dais cuenta de lo que esto significa! Santander va recorriendo su aspecto normal y la gente de la retaguardia considera el frente tan lejos y tan lejos que mira con ironía los sacos terrosos de los refugiados que considera innecesarios.

Se van conociendo hechos interesantes a causa de haber sido hallados los documentos oficiales y particulares del General rojo que servirán para descifrar no pocos enigmas. Continúan llegando por todos los caminos hombres con toda clase de armas y mater al abandonados por los rojos. Los milicianos en su inmensa mayoría se refugian en sus caseríos desaparecido el terror que les habían inferido los dirigentes, se presentan continuando algunas de nuestras tropas su labor de limpieza. La jornada de nuestras tropas ha sido fructífera en la que han ocupado posiciones importantes para facilitar los avances, todo lo cual demuestra que en la montaña no hay enemigos ya que hagan armas contra España.

Homenaje a las Naciones amigas

Bilbao.—En el día de hoy fueron colocadas las primeras piedras a los tres obeliscos en homenaje a las naciones de Alemania, Italia y Portugal. Asistían representaciones de todos los países agrasajados. El acto tuvo matices de magnífica espiritualidad. En el Ayuntamiento a las once de la mañana se hallaba el Gobernador civil y delegados del Sumo Pontífice y muchas autoridades que esperaban que llegase de San Sebastián el Excmo. Embajador de Su Majestad Imperial el Rey de Italia. El Encargado de Negocios de Alemania y el Cónsul General de Portugal; también se hallaba el delegado de la Embajada de Alemania, El Gobernador civil y la Excmo. Diputación Provincial, el Alcalde de Bilbao y Comandante de

Dr. J. VALCANERA ex-pensionado por la J. A. Htal. Saint Louis, Médico de la Clínica Dermatológica F. M. de Strasburgo. Enfermedades de la Piel Santo Domingo, 18 Consulta de 10 a 12



"El estómago es el manantial de alegría de la vida" Cuidelo usted con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. VICENTE VENTA EN FARMACIAS